



**COWORKING
BLOCKCHAIN
NEUCHÂTEL
INAUGURATION**

**DOSSIER DE PRESSE
3 JUILLET 2025**

SOMMAIRE

MOT DU FONDATEUR	3
PRÉSENTATION DU PROJET CBN	5
LE COFFICE	6
CHIFFRES-CLÉS	7
SOUTIEN PUBLIC	8
PARTENARIATS	9
INFORMATIONS PRATIQUES SUR L'INAUGURATION	10
PARADIGME BITCOIN 2025	11
INFORMATIONS PRESSE	12
REMERCIEMENTS	13

MOT DU FONDATEUR

“

Coworking Blockchain Neuchâtel est à la fois un espace de travail, un lieu d'expérimentation et un incubateur de projets. »

Sedat Adiyaman,
fondateur et CEO de Coworking Neuchâtel

”



Chers représentants des autorités,
Chers partenaires,
Chers amis,

Il y a trois ans, nous commençons à imaginer le projet CBN. Nous étions alors portés par une volonté simple, dont nous n'avons pas dévié : créer un lieu ouvert. Ouvert sur l'avenir, sur les technologies émergentes. Ouvert sur la ville, comme passerelle entre innovation et société.

Aujourd'hui, ce pari devient réalité. Nous inaugurons le troisième site de Coworking Neuchâtel: Coworking Blockchain Neuchâtel.

Notre ambition est claire : connecter les technologies émergentes à l'économie locale. Faciliter leur adoption par les entreprises, sensibiliser le grand public, et positionner Neuchâtel comme un pôle de compétences reconnu.

Blockchain, intelligence artificielle, technologies de rupture : les opportunités sont immenses. Notre mission est d'en faire des leviers de développement économique et social pour la région.

Rien de tout cela n'aurait été possible sans le soutien du Service de l'économie du canton de Neuchâtel et de nos partenaires privés. Neuchâtel a compris avant beaucoup d'autres l'urgence de préparer les écosystèmes de demain.

En ce 3 juillet 2025, nous ouvrons plus qu'un espace de travail. Nous ouvrons un lieu d'expérimentation, de rencontres et de collaborations. Un incubateur de projets pour un écosystème en pleine construction.

Bienvenue à CBN. Ce lieu est le vôtre.

coworkin.ch



ello



Sunrise

coworkin.ch



PRÉSENTATION DU PROJET

Coworking Blockchain Neuchâtel (CBN) est un centre de coworking dédié à la blockchain et à l'intelligence artificielle, qui a ouvert ses portes le 3 juillet 2025 au cœur de Neuchâtel (Suisse).

Sur quatre étages, il réunit des espaces de travail, des salles de réunion et de conférence, un café hybride (le Coffice), un shop de télécommunication et propose un programme d'événements et de formations.

Sa mission

Rendre les technologies numériques du futur accessibles au plus grand nombre et renforcer l'adoption locale à travers un écosystème vivant, connecté et ouvert à tous.

Positionnement stratégique

CBN se positionne sur trois dimensions :

- les applications concrètes de la blockchain et de l'IA. Neuchâtel réunit déjà une fort écosystème Bitcoin composé de porteurs de projets. CBN en deviendra le fer de lance ;
- l'ancrage territorial sur Neuchâtel. CBN est de facto le hub blockchain régional, non pas en concurrence, mais en complémentarité avec la Crypto Valley ;
- la formation, puisqu'en plus des événements professionnels et de networking, CBN organisera des conférences, des formations, des ateliers à l'intention des entreprises et du grand public. Au printemps 2026 démarrera par exemple une formation continue en partenariat avec la HEG de Neuchâtel.

haute école
neuchâtel berne jura

arc
gestion
neuchâtel delémont

Ses objectifs

- Offrir un espace de référence en Suisse romande pour les acteurs de la blockchain et de l'IA
- Fédérer l'écosystème blockchain neuchâtelois
- Faciliter l'adoption de la blockchain par les acteurs économiques et par le grand public
- Offrir un environnement de travail qui combine espaces de travail partagés ou privatifs, salles de conférence et café collaboratif pour stimuler l'innovation et la créativité

Avantage géographique

Situé à mi-chemin sur l'axe Genève - Zurich, et à une heure de la frontière française, CBN est bien desservi par le réseau (auto)roucier et les transports publics.

Le bâtiment est niché au cœur de la zone piétonne de Neuchâtel, à proximité des commerces, des restaurants et de tous les services utiles.

“
CBN est un projet structurant, porteur d'avenir, qui renforce l'attractivité et l'innovation dans le canton de Neuchâtel tout en gardant une forte dimension humaine et inclusive.
”

Alain Ribaux,
ancien Conseiller d'Etat en
charge de l'économie

coworkin.ch

LA VITRINE DE CBN

le Coffice.



Carrefour entre la cité et les étages

Situé au rez-de-chaussée de CBN (rue St-Maurice 9), le Coffice est un établissement public qui propose un concept hybride unique, à mi-chemin entre un café et un espace de travail.

Avec sa capacité de 50 places, son design scandinave et son atmosphère chaleureuse, il favorise aussi bien la concentration que les échanges.

Grâce à ses baies vitrées, le Coffice est la vitrine du CBN : un point de rencontre naturel entre le grand public et les entreprises hébergées dans les étages supérieurs.

À la belle saison, une terrasse prend ses quartiers dans la rue St-Maurice.

Pay-per-Time

Le Coffice fonctionne selon un modèle flexible de tarification : paiement au temps passé, ou à la boisson selon l'usage du lieu.

Au menu figurent les créations d'un barista professionnel — espresso, cappuccino, matcha latte, etc. — ainsi qu'une offre de petite restauration.

Toutes les consommations peuvent être payées en Bitcoin.

Lieu privatisable

Le Coffice est ouvert selon les horaires de bureau classiques.

En soirée, il devient le point de chute de l'écosystème Bitcoin, puisqu'il accueille les Beer2Beer tous les jeudis soir.

L'espace est également privatisable pour des afterworks et des événements privés.

coworkin.ch

CHIFFRES-CLÉS

Durée de développement du projet	36mois (conception, planification, organisation, travaux)	
Taille de l'équipe Coworking Neuchâtel	5 collaboratrices et collaborateurs (direction, coordination, communication)	
Capacité d'accueil de CBN	Jusqu'à 30 postes de travail	
Entreprises résidentes	10 sociétés blockchain dès l'ouverture, 30 d'ici 2 ans	
Événements prévus 2025	Une vingtaine, dont la convention <u>Paradigme Bitcoin</u> , qui aura lieu les 4-5 juillet 2025.	
Participants attendus aux événements 2025	Environ 500	
Nombre de formations prévues	10 sessions de vulgarisation dès la rentrée 2025 1 formation continue sur 4 soirs organisée par la HEG Neuchâtel, en collaboration avec Coworking Neuchâtel (printemps 2026)	
Année de construction du bâtiment	1863	
Nombre d'étages	6 étages (+1 sous-sol), dont 4 occupés par CBN	
Sous-sol	100 m ²	Salle de conférence de 50 places Sanitaires avec douche Zone de stockage
Rez-de-chaussée	180 m ²	Accueil Coffice Shop ello Communications + Sunrise
1er étage	180 m ²	4 bureaux privatifs Salle de réunion de 20 places
2e étage	180 m ²	Bureau privatif Bureaux nomades et fixes Deux cabines de réunion Cafétéria pour les coworkers
	640 m²	

SOUTIEN PUBLIC



Service de l'économie du canton de Neuchâtel

Le Service de l'économie du canton de Neuchâtel a joué un rôle déterminant dans la concrétisation du projet CBN.

Outre un soutien financier au démarrage, le canton accompagne activement l'écosystème blockchain à travers un processus de sélection et d'évaluation des entreprises souhaitant s'implanter sur le territoire, garantissant ainsi un développement qualitatif et durable du secteur.

Le Service de l'économie apporte également un appui précieux, en facilitant les démarches des porteurs de projets et en offrant des conseils stratégiques aux acteurs économiques qui rejoignent cet environnement d'innovation.



Nouvelle Politique Régionale NPR

Le projet CBN bénéficie d'un soutien financier octroyé dans le cadre de la Nouvelle Politique Régionale (NPR).

Ce financement est assuré à parts égales par la Confédération et par l'État de Neuchâtel.

“ CBN est appelé à devenir un pôle d'excellence en matière de blockchain et d'intelligence artificielle, participant au rayonnement du canton de Neuchâtel dans le domaine des nouvelles technologies.

Florence Nater,
conseillère d'État,
cheffe du Département de
l'économie
et de la cohésion sociale

PARTENARIATS



Kinnarps est un groupe suédois qui conçoit des espaces de travail où l'humain reste au centre.

Bureaux, écoles, environnements de soins : ses solutions allient ergonomie et flexibilité pour favoriser bien-être, créativité et performance.

Partenaire de longue date, Kinnarps a aménagé les quatre étages de CBN et fourni l'ensemble du mobilier.

Le groupe avait déjà équipé nos deux premiers sites de Neuchâtel et La Chaux-de-Fonds. Chaque espace porte ainsi la même signature : des lieux propices à la concentration et aux échanges.



ello communications est le partenaire connectivité officiel des trois sites de Coworking Neuchâtel.

Ceux-ci bénéficient d'un accès Internet haut débit et d'une liaison directe au centre de données écologique High DC, à La Chaux-de-Fonds, garantissant un stockage sécurisé des données.

Dans la continuité de cette collaboration, ello communications ouvre également son nouveau shop au rez-de-chaussée de CBN (rue St-Honoré 10) pour y proposer l'ensemble des offres de son partenaire Sunrise.



INFORMATIONS PRATIQUES SUR L'INAUGURATION

CÉRÉMONIE OFFICIELLE

La cérémonie officielle d'inauguration a lieu le **3 juillet 2025** à partir de 10h15 à la rue St-Maurice 9.

Elle se déroulera en présence de représentants de l'Etat et de la ville de Neuchâtel: M^{me} Florence Nater, Présidente du Conseil d'État, et M. Jonathan Gretilat, Conseiller communal en charge du dicastère des finances.

À l'issue des allocutions et des séance photos, des interviews individuels seront possibles. Des salles seront mises à disposition.

HORAIRE MATINÉE

10h15	Accueil
10h30	Allocutions <ul style="list-style-type: none">· M. Sedat Adiyaman, fondateur et COO de Coworking Neuchâtel· M. Alexis Roussel, COO de NYM Technologies· M. Jonathan Gretilat, Conseiller communal· Mme Florence Nater, Présidente du Conseil d'État
10h45	Coupe du ruban, photos
11h00	Séance interviews individuels et visites guidées des 4 étages
11h30	Cocktail dînatoire

SOIRÉE POUR LA COMMUNAUTÉ

CBN ouvrira ses portes en soirées pour accueillir coworkers, membres de l'écosystème blockchain neuchâtelois et toute personne intéressée, et célébrer l'ouverture du site.

Après les allocutions, des visites guidées seront organisées, suivies d'un apéritif et d'une soirée animée par un DJ.

HORAIRE SOIRÉE

17h30	Accueil
18h00	Mot de bienvenue
18h15	Visite guidée des lieux
19h00	Apéritif festif et Beer2Beer
20h00-23h00	DJ set pour finir en rythme

PARADIGME BITCOIN 2025

BITCOIN : SOUVERAINETÉ, ÉNERGIE ET RÉSEAUX

Le Paradigme Bitcoin est une conférence de deux jours qui rassemble chaque année experts, entrepreneurs, chercheurs et grand public autour des questions liées à Bitcoin et à son impact sur l'économie et la société.

La 4^e édition de Paradigme Bitcoin est organisée par Coworking Neuchâtel. Elle se tiendra à CBN les **4 et 5 juillet 2025**.

Thème 2025: « Bitcoin : Souveraineté, énergie et réseaux ».

La reprise de la manifestation par Coworking Neuchâtel et le choix du lieu, CBN, soulignent l'ancrage du projet dans l'écosystème local et son ambition de connecter la communauté Bitcoin aux acteurs économiques et institutionnels du canton.

Le Paradigme Bitcoin renforce la présence de Bitcoin en Suisse romande et positionne plus largement Neuchâtel comme un pôle crypto sur la carte suisse et européenne.



www.leparadigmebitcoin.ch

PROGRAMME ET BILLETTERIE

Le programme s'annonce riche, avec des sujets d'actualité tels que la souveraineté monétaire, la sécurité cryptographique, l'énergie, la confidentialité ou encore la gouvernance décentralisée.

Parmi les intervenants figurent quelques sommités:

- **Alexandre Stachtchenko**, spécialiste des enjeux énergétiques de Bitcoin,
- **Renaud Lifchitz**, expert en sécurité cryptographique reconnu pour ses travaux sur la protection des clés privées,
- **Nicolas Cantu**, CEO de Chain Accelerator et acteur de l'écosystème blockchain européen.

À leurs côtés, **UrbanTech21**, **Thomas Charbonnel**, **Aurore Galves Orjol** et **Alexis Roussel** enrichiront les échanges autour des infrastructures numériques et de la souveraineté technologique.

Les conférences du vendredi sont payantes, tandis que les workshops ainsi que toute la journée du samedi sont gratuits, mais sur inscription uniquement!

Programme et billets / inscriptions sur le site: leparadigmebitcoin.ch > [Billetterie](#).

coworkin.ch

INFORMATIONS PRESSE

Photos du site et communiqué de presse:

<https://www.swisstransfer.com/d/649231c5-b4bd-4e05-a584-8fa38e4a8d64>



Le crédit photographique des photos du site devra toujours être mentionné comme suit :
photo : patriceschreyer.com ou @patriceschreyer sur les réseaux sociaux.

Coworking Neuchâtel Sàrl

Coworking Neuchâtel Sàrl est la référence du travail collaboratif dans le canton de Neuchâtel. Depuis 2014, la société propose des bureaux privatifs, fixes et nomades ainsi que des salles de réunion à une centaine de coworkers. En 2021, la société a ouvert une antenne à La Chaux-de-Fonds afin de se rapprocher du tissu d'entrepreneurs dans le haut du canton.

Adresse des sites Coworking Neuchâtel	<ul style="list-style-type: none">> Place Numa-Droz 2, 2000 Neuchâtel> Rue St-Honoré 10 + Rue St-Maurice 9, 2000 Neuchâtel> Rue Jaquet-Droz 43b, 2300 La Chaux-de-Fonds
Contacts presse Responsable communication	> Françoise Sauser, +41 32 545 54 74, speak@coworking-neuchatel.ch
Directeur et fondateur Coworking Neuchâtel	> Sedat Adiyaman, +41 32 544 20 31, hello@coworking-neuchatel.ch
Site Internet	> http://www.coworking-neuchatel.ch
Facebook	> https://www.facebook.com/coworking.neuchatel/
Instagram	> @coworkingneuchatel
LinkedIn	> https://ch.linkedin.com/company/coworking-neuchâtel
X	@coworkn

coworkin.ch

REMERCIEMENTS

Ce projet n'aurait jamais vu le jour sans l'engagement de nombreuses personnes et organisations.

Nous remercions d'abord les autorités et le Service de l'économie du canton de Neuchâtel, qui ont compris dès le départ l'importance stratégique de développer un écosystème blockchain local. Leur soutien a été déterminant.

Nous remercions également tous nos partenaires privés et sponsors, pour leur soutien logistique, infrastructurel et financier.

Mais surtout, nous adressons un immense MERCI à toute l'équipe de Coworking Neuchâtel, aux intervenants, aux bénévoles et aux premiers utilisateurs qui, par leur énergie et leur confiance, ont permis à CBN de devenir une réalité.

Enfin, merci à toutes celles et ceux qui partagent avec nous cette conviction : Neuchâtel est le nouveau pôle de compétences en matière de technologies émergentes.



coworkin.ch